

「建交労とうきょう」はいつもでもみなさまからの記事や写真を待っています。  
(メール) tohonbukenkouro@smile.odn.ne.jp  
ホームページ http://www.kenkouro.com/

建交労



## とうきょう

建交労東京都本部機関紙

発行所  
全日本建設交通一般労働組合東京都本部  
〒135-0048  
江東区門前仲町1-20-3  
東京建設自労会館7階  
電話 03 (3820)8644(代)  
fax 03 (3820)8646  
編集発行人 松田 隆浩  
1部15円組合費に含まれる(税込)

2月4日(日) 18春闘方針と

統一要求を決定する 第23回都  
本部委員会が開催されました。

松田執行委員長あいさつ、諸役  
員選出などを経て記念講演は、昨  
年12月開催の18春闘討論集会

で行った「3000万人署名の意  
義についての学習」に引き続き、  
今回は、東京憲法会議の田中章史  
常任幹事会講師にお招きし「日本  
国憲法、安倍9条改憲と3000  
万人署名の意義」と題して行なわ

れました。

『憲法は誰が守るものであるか』  
という問い合わせから始まり、「日

本国憲法は、戦争の反省から生ま  
れ、平和的生存権、基本的人権な

ど私たちの暮らしに直接関係し、  
國のあり方を規制し条文の実現を  
めざすものであること。安倍首相  
がいう9条への『自衛隊』明記の  
狙いは、法律には『後法優位の原  
則』があり条文の内容が矛盾する  
場合は、後から制定された条文が

優先される。つまり、9条2項の  
戦力不保持の規定と矛盾する自衛

隊の存在の明記によって2項を空  
文化させることにある。それによっ  
て9条が否定してきた軍事優先の  
社会となり、労働者の働き方、生

活にも関わる改憲になる。安倍首  
相の最終目的は、2012年に自  
民党が憲法改正草案を出している  
ように、現行憲法の国や権力を縛  
るのでなく、国民を縛る義務を

定めるなど、立憲主義を否定し

『戦争ができる国』にしていくこ  
とである。』と述べられました。  
また、署名活動には、対話力と  
リスペクトがキーワードになるこ  
とが強調されました。その後、昨  
年9月の定期大会からの「経過報  
告」「18春闘方針第2次案」を

提出しました。集約されたアンケー  
トに基づき、中央委員会で決定さ  
れた月額36000円、日額16  
00円、時間額150円の賃上げ  
を軸とした統一要求でたたかうこ  
と、執行委員会終了後に組織建設  
推進会議を行い、第1部は継続的に  
に要求実現が可能な支部づくり、  
員の中から自ら名乗りを上げた労働

相談員のメンバーで組織拡大につ  
いての学習や集中的な議論を行な  
うこと、第4期建交労東京学校の  
開催と泊り込みの幹部学習を行な  
い、建交労フェスティバル北海道を  
成功させ、労働者通信大学で新た  
に設けられた入門コースを位置づ  
けること、改めて3000万人署  
名の都本部目標1万筆を追求する  
ことなどを提起しました。午後か  
らの質疑討論では、6名の委員と  
1名の傍聴から発言がありました。  
(2面参照)



18春闘勝利! 団結して頑張ろう!!



全体で44名が参加しました



講演を頂いた東京憲法会議 田中章史常任幹事

・組織建設推進委員の中から自ら名  
乗りを上げた労働

【書記長 遠藤 晃】

18春闘は安倍憲法改憲の策動、  
効率化改革、人手不足など、さ  
まざま諸問題を抱えていたたかい  
となりますが、実利獲得のため団  
結してたたかいぬきましょう!

神田支部  
中島 均 執行委員長

神田支部は1  
月頭の幹部学校

春闘方針第1  
で春闘方針第1

次案を提案した。職場からの意  
見集約と討議を経て、2月10  
日に定例委員会で要求を決定す  
る予定。春闘期間中の組織拡大  
を50名増の目標としている。  
アンケート集約も更に強化した  
い。人手不足と長時間労働を今  
春闘で解決すべく全組合員で取  
り組む決意です。集団交渉団は  
1月中旬の討論集会後、アンケ  
ート結果に基づき統一要求金額に  
ついて4万5千円以上を掲げ、  
外の要求を含め2月14日を要  
求提出後、27日以降交渉を開  
始する。3月4日にトラックパ  
レードを開催予定。今年も応援  
を宜しくお願いします。

度を取つたため忌避を申し立て  
たが、棄却された。当初から会  
社側の立場に立ち、都労委命令  
を覆す悪意に満ちた鎌田公益委  
員を許すわけにはいきません。

京王電鉄が雇用延長制度を改悪  
し、京王新労組組合員だけ運転  
手として再雇用せず、代わりに

「車両清掃」「時給千円」「週  
4日」、「健康保険など福利厚生  
一切無し」という生活保護以下  
の条件の雇用差別をしていました。

3月8日(木)13時10分か  
ら東京地裁527号法廷で、委  
員長の証人尋問が行われます。  
ご支援よろしくお願ひします。

北都支部 岩山 真一執行委員  
長 都本部の春闘方針である全国  
一律最低賃金た

だちに千円以上、千五百円を目  
指す運動について大いに賛同す  
る。東京からわずか1時間50  
分足らずの宇都宮駅の売店パー  
ト募集時給が800円とあつた。

この酷さにはほんとに驚いた。  
事業団高齢者部会所属各事業  
団における清掃業務の入札につ  
いて、今年の自治体キャラバン  
で北区と豊島区が予定価格の2  
0%~25%で受注する業者が  
いることが明らかに。最低制限  
価格制度の確立が18春闘の目  
標である組織拡大について王  
玉になる。組織拡大に従事する  
子供たちに公園清掃などの作業  
を教え、地域に根ざした取組み  
が実現している。3千万人署名  
は思想信条を問わず安倍政権N  
O!の方なら誰でも賛同出来る。イキをやる予定となつてゐる。

員が都労委命令を覆すような態  
度を取つたため忌避を申し立て  
たが、棄却された。当初から会  
社側の立場に立ち、都労委命令  
を覆す悪意に満ちた鎌田公益委  
員を許すわけにはいきません。

度を取つたため忌避を申し立て  
たが、棄却された。当初から会  
社側の立場に立ち、都労委命令  
を覆す悪意に満ちた鎌田公益委  
員を許すわけにはいきません。

うございました。NPT再検討  
会議への代表団派遣に向け、全  
国青年部で作成したTシャツの  
販売協力を引き続きよろしくお  
願いします。今後、青年部では  
結集する仲間を増やすことが課  
題ですが、職場で青年層の離職  
率が高い事が原因の一つと考え  
ます。賃上げを求める運動や、  
平和運動に参加し、頑張ります。

北都支部 岩山 真一執行委員  
長 関東支部の春闘は、1月20  
日に春闘討論集

所だ。アンケートは東京での取  
り組みが遅れているが、東日本  
全体で200を超えた辺り。引  
き続き取り組みます。現役の組  
合員が減り、OBが活動を支援  
している状況。春闘に関しても、  
社プラス1分会の組合員で集交  
を行ひ、春闘をたたかう。不参  
加企業に対しては、参加要請を  
行う。一時金はUPしているが、  
賃金はここ10年ペアがない。  
若い組合員の賃上げを中心に行  
なつていよい。運賃の発注単価  
は少しすつ昇上している。若い  
人に魅力ある職場にするため賃  
上げを勝取りたい。春闘アンケ  
ートは1人2枚の目標を達成した。  
組織拡大については、ゴミ収集  
などの事業が東京都から23区  
に移管されて以降、下請や民間  
に丸投げされ作業員はほぼ労働  
者。失業給付金不正受給問題  
や運転手不足もあり、運転手  
の確保と社員化が緊急課題。

東部支部 秋元 孝俊執行委員長  
本日の学習会

でも明らかになつたが、安倍政権  
が憲法を改悪する危機が迫つて  
いる。組合の組織拡大と並行し  
て、戦争に向かう動きを防ぐ取  
り組みが必要。日本会議といふ  
右寄りの宗教団体や学者を含む、  
言わば右翼団体が、我々と反対  
の主旨の署名運動をやつてゐる。

会議への代表団派遣に向け、全  
国青年部で作成したTシャツの  
販売協力を引き続きよろしくお  
願いします。今後、青年部では  
結集する仲間を増やすことが課  
題ですが、職場で青年層の離職  
率が高い事が原因の一つと考え  
ます。賃上げを求める運動や、  
平和運動に参加し、頑張ります。

船橋 泰一副執行委員長

関東支部の春闘は、1月20  
日に春闘討論集

- 組合掲示板
- 3月 4日(日) 10時半~3・4 トラックパレード及び沿道激励/都本部7階会議室(門前仲町)
  - 3月 4日(日) 13時~原発ゼロの未来へ福島とともに 3・4全国集会/日比谷野音
  - 3月 7日(水) 10時~建交労中央行動/衆議院第1議員会館大會議室
  - 3月 8日(木) 13時10分~京王新労組雇用延長地位確認裁判(証人尋問)/東京地裁527号法廷
  - 3月 19日(月) 18時半~19日国会前行動/参院議員会館方面
  - 3月 21日(水) 13時半~3・21さようなら原発全国集会/代々木公園B地区
  - 4月 26日(木) 13時10分~大東建託支部古橋委員長地位確認裁判/東京地裁527号法廷
  - 6月 15日(金) 13時~17日(日) 12時建交労フェスタin北海道/札幌市教育分館 参加費35,000円+交通費

会の統一宣伝行動を開催予定。緊急課題である組織拡大について、4月6日(金)に全国トラック部門から2台、京橋から大型車1台で、都庁前から静岡県本部まで走った。当日は多くの組合員で駆け付けて頂いた。また、都本部をはじめ、集交団中がどうございます。現在、京王支援を頂きあり電鉄相手に中労委、東京地裁で争議中。先日、中労委の公益委

小河井 博明 副執行委員長

いつも京王新労組合會の争議に御支援を頂きあり

月頭の幹部学校で、春闘方針第1  
次案を提案した。職場からの意  
見集約と討議を経て、2月10  
日に定例委員会で要求を決定す  
る予定。春闘期間中の組織拡大  
を50名増の目標としている。  
アンケート集約も更に強化した  
い。人手不足と長時間労働を今  
春闘で解決すべく全組合員で取  
り組む決意です。集団交渉団は  
1月中旬の討論集会後、アンケ  
ート結果に基づき統一要求金額に  
ついて4万5千円以上を掲げ、  
外の要求を含め2月14日を要  
求提出後、27日以降交渉を開  
始する。3月4日にトラックパ  
レードを開催予定。今年も応援  
を宜しくお願いします。

京王新労組合會の争議に御支援を頂きあり

春闘方針第1次案を提案した。職場からの意  
見集約と討議を経て、2月10  
日に定例委員会で要求を決定す  
る予定。春闘期間中の組織拡大  
を50名増の目標としている。  
アンケート集約も更に強化した  
い。人手不足と長時間労働を今  
春闘で解決すべく全組合員で取  
り組む決意です。集団交渉団は  
1月中旬の討論集会後、アンケ  
ート結果に基づき統一要求金額に  
ついて4万5千円以上を掲げ、  
外の要求を含め2月14日を要  
求提出後、27日以降交渉を開  
始する。3月4日にトラックパ  
レードを開催予定。今年も応援  
を宜しくお願いします。

京王新労組合會の争議に御支援を頂きあり

春闘方針第1次案を提案した。職場からの意  
見集約と討議を経て、2月10  
日に定例委員会で要求を決定す  
る予定。春闘期間中の組織拡大  
を50名増の目標としている。  
アンケート集約も更に強化した  
い。人手不足と長時間労働を今  
春闘で解決すべく全組合員で取  
り組む決意です。集団交渉団は  
1月中旬の討論集会後、アンケ  
ート結果に基づき統一要求金額に  
ついて4万5千円以上を掲げ、  
外の要求を含め2月14日を要  
求提出後、27日以降交渉を開  
始する。3月4日にトラックパ  
レードを開催予定。今年も応援  
を宜しくお願いします。

京王新労組合會の争議に御支援を頂きあり

春闘方針第1次案を提案した。職場からの意  
見集約と討議を経て、2月10  
日に定例委員会で要求を決定す  
る予定。春闘期間中の組織拡大  
を50名増の目標としている。  
アンケート集約も更に強化した  
い。人手不足と長時間労働を今  
春闘で解決すべく全組合員で取  
り組む決意です。集団交渉団は  
1月中旬の討論集会後、アンケ  
ート結果に基づき統一要求金額に  
ついて4万5千円以上を掲げ、  
外の要求を含め2月14日を要  
求提出後、27日以降交渉を開  
始する。3月4日にトラックパ  
レードを開催予定。今年も応援  
を宜しくお願いします。

うございました。NPT再検討  
会議への代表団派遣に向け、全  
国青年部で作成したTシャツの  
販売協力を引き続きよろしくお  
願いします。今後、青年部では  
結集する仲間を増やすことが課  
題ですが、職場で青年層の離職  
率が高い事が原因の一つと考え  
ます。賃上げを求める運動や、  
平和運動に参加し、頑張ります。

北都支部 岩山 真一執行委員長

会議への代表団派遣に向け、全  
国青年部で作成したTシャツの  
販売協力を引き続きよろしくお  
願いします。今後、青年部では  
結集する仲間を増やすことが課  
題ですが、職場で青年層の離職  
率が高い事が原因の一つと考え  
ます。賃上げを求める運動や、  
平和運動に参加し、頑張ります。

東部支部 秋元 孝俊執行委員長  
本日の学習会